
Женщина…как много ассоциаций заключено в 
этом слове. Дочь, подруга, мать, супруга, колле-
га, руководитель – огромное количество соци-
альных ролей заключено в одном единственном 
слове. В преддверии самого весеннего и краси-
вого праздника, мы поговорили с талантливым 
педагогом, деканом факультета цифровой эко-
номики, кандидатом физико-математических 
наук, доцентом и просто красивой женщиной 
Светланой Владимировной Майоровской.

- Светлана Владимировна, о вас отзываются, как 
об очень серьезном, обстоятельном человеке. 
Вы были в должности заместителя декана ФЦЭ, 
а недавно возглавили факультет, с чем мы вас 
поздравляем! Как ощущаете себя в новой долж-
ности? 

- Поначалу было много страхов – это и естественный 
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Дорогие женщины! 

От всего сердца поздравляю вас с Международным женским днём 
- прекрасным праздником весны и красоты! Этот день — символ 

вашей заботы, тепла и вдохновения.
Вы — воплощение нежности и неиссякаемой энергии. Ваш труд, 

мудрость и стремление к совершенству делают наш университет не 
только местом знаний, но и источником вдохновения для каждого 

из нас.  
Желаю вам ярких улыбок, здоровья, счастья и душевной гармонии. 

Пусть каждый день будет наполнен светлыми моментами, а рядом 
всегда будут те, кто поддерживает и ценит вас. 

Ректор БГЭУ                              Алексей Владимирович Егоров
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страх не справиться, и боязнь потерять ту степень сво-
боды, что присуща преподавательской работе, опасения 
оказаться в жестких рамках. Однако новая должность 
оказалась захватывающим путешествием, требующим 
максимальной гибкости и алертности, непрерывного об-
учения и подключения всех внутренних резервов. А еще 
возможностью принадлежать большому и важному делу. 
И это очень вдохновляющий опыт.

- Какие задачи ставите перед собой на новом ме-
сте?

- Став деканом ФЦЭ, я осознала, как много у нас уже есть, 
сколько необыкновенных и талантливых людей работает 
на нашем факультете, это поразило меня и воодушевило. 
Своей задачей я вижу содействие созданию и совершен-
ствованию той среды и системы, которая поможет этим 
людям раскрыться и продолжиться в своих учениках. А 
еще у нас замечательные студенты, живые, неравнодуш-
ные, полные того, что Перси Шелли назвал «желанием мо-
тылька долететь до звезды», и мне хотелось бы помочь их 
становлению как специалистов, патриотов своей страны и 
просто счастливых людей.

- Вы кандидат физико-математических наук — до-
статочно серьезная область знаний для женщины. 
Почему избрали именно это направление?

- Мне всегда было сложно выбрать одно направление 
деятельности. Люблю философию, психологию, историю, 
вообще жизнь. Однако математика некогда показалась ба-
зой, необходимой для восприятия научной картины мира, 
больше языком, чем самостоятельной наукой. Как писал 

великий Анри Пуанкаре, «математика – это искусство 
называть разные вещи одним и тем же именем». Универ-
сальные математические законы работают в самых раз-
ных областях. При этом, имея дело по роду деятельности 
в большей степени с абстрактными вещами, ты свободен 
от субъективности, предвзятости, конъюнктуры, поэтому 
математика – это свобода.

- Насколько сложно быть женщиной-руководите-
лем?

- На мой взгляд, главное в работе любого руководителя – 
это умение ставить интересы дела выше всего остального. 
Женщина в традиционном варианте есть муза и храни-
тельница домашнего очага, и если ее интересы смещаются 
в иную плоскость, то от ее близких требуется много пони-
мания и терпения. Это, на мой взгляд, главный дополни-
тельный вызов для руководителя-женщины по сравнению 
с руководителем – мужчиной. Однако признаем тот факт, 
что у каждого человека, независимо от пола, всегда есть 
индивидуальные рамочные условия, которые благопри-
ятствуют, или, напротив, препятствуют реализации им 
руководящей деятельности.

- Что пожелаете прекрасной половине человече-
ства к 8 марта?

- Желаю всем девочкам силы, вдохновения и любви как 
состояния! Крепкого здоровья, безусловной удачи и сча-
стья всем, кто вам дорог! Пусть каждый день будет напол-
нен радостью, энтузиазмом и возможностями для саморе-
ализации под мирным небом!

Искусство быть женщиной!
Анастасия Буева, декан СЭФ, к.э.н.:

- Одно из самых необычных произведений - молитва А. Экзюпе-
ри – «Искусство маленьких шагов» - непростое искусство...- учусь 
и я - быть сильной, быть наблюдательной и находчивой, умеющей 
слышать и слушать, правильно распоряжаться временем, учусь 
терпению и мужеству, учусь выбирать необходимое и важное даже 
в мелочах, учусь общению и умению ценить людей....- учусь этому 
сложному  искусству маленьких шагов... А когда тебя поддержи-
вает руководство университета, управление по идеологической 
и воспитательной работе с молодежью, все структуры и отделы , 
заведующие кафедрами и профессорско-преподавательский со-
став, студенческая молодежь - это бесценно , ты с каждым новым 
днём приобретаешь уверенность, даже ошибаясь... Быть женщиной 
руководителем просто - не смотря ни на что, если есть команда, 
если есть тыл ...куда бы ты ни позвонил, ни постучал...- тебе дадут 
совет, поддержат и ты, получая толику уверенности - снова улыба-
ешься и шагаешь в новый день. 
Что сегодня определяет настоящую женщину - о метафизической 
пассивности говорил Аристотель, о вечной влюбленности - ры-
цари Средневековья, о «ее величестве женщине» пели классики 
...- каждая новая эпоха - новые ощущения и впечатления... Сегодня 
такие понятия как женская индивидуальность и неповторимость 
– звучат красиво, весомо, элегантно, мудро, тепло, ярко и явно. 
Женская харизма, свет, элегантность, обаяние и умение себя нести 
- гордо, ярко и уверенно - несмотря ни на что и благодаря своей 
жизненной позиции, благодаря тем, кто становится рядом - эти 

черты характерны современной женщине. Что я могу пожелать: 
самое главное - любить Жизнь - и себя в ней, любить мир вокруг 
себя и  не смотря ни на что не терять этой любви. И пусть Жизнь 
любит взаимно в лице семьи, детей, близких людей, коллег, друзей 
и знакомых -  ежедневно и в ежебытности, конечно, здоровья - ду-
шевного и физического, вдохновения на все начинания и продол-
жения, не одиночества по жизни, добра и тепла, и, конечно, побед 
- в мелочах и не в мелочах -  в науке, образовании, в воспитании и 
себя, и других, особенно молодежи - во всем, к чему бы ни притро-
нулись рука и сердце Женщины!

Эканаміст
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Васильева Любовь Геннадьевна, заместитель дека-
на по идеологической и воспитательной работе фа-
культета международных бизнес-коммуникаций 
БГЭУ, канд. пед. наук, доцент:

  - Что сегодня определяет настоящую женщину? 

- Сегодня понятие настоящей женщины становится все более 
сложным и многогранным. В то время как традиционные ценно-
сти, такие как семья и дети, по-прежнему важны для многих жен-
щин, они больше не являются единственными или обязательны-
ми факторами, определяющими женскую идентичность. Каждая 
женщина уникальна, и её жизненный путь определяется инди-
видуальными желаниями и обстоятельствами. Некоторые могут 
находить удовлетворение в том, чтобы стать матерями и строить 
семью, в то время как другие могут чувствовать себя более реали-
зованными в карьере или в общественной деятельности. Важно, 
чтобы общество поддерживало каждую женщину в её выборе и 
помогало создавать условия для достижения гармонии между все-
ми аспектами жизни, включая семью, детей и карьеру. 

 - Кто из женщин оказал на вас особое влияние? 

- На меня оказало особое влияние множество женщин, но одна из 
них, безусловно, выделяется на фоне остальных — это моя бабуш-
ка, пережившая блокаду Ленинграда. Перед началом войны она 
поступила в станкостроительный техникум, но началась блокада 
Ленинграда. Вместе с матерью она осталась в городе. На тот мо-
мент ей было 16 лет. Они пережили ужасный голод и трудную 
зиму 1941-1942 гг.
22 апреля 1942 года в тяжелом состоянии вывозили мою бабушку 
из города по Ладожскому озеру в Башкирию (город Белебей). Там 
она долгое время проходила лечение, работала какое-то время по 

специальности. В 1942 году отправилась в Сталинград восстанав-
ливать город, работала в цеху. Спустя некоторое время она встре-
тила своего будущего мужа и родила пятерых детей. После войны 
бабушка получила медали за оборону Ленинграда, жителя блока-
ды Ленинграда, а также медаль Матери Героини.
Способность бабушки противостоять непростым обстоятель-
ствам и сохранять надежду, даже когда всё казалось безнадеж-
ным, вдохновляет меня всю жизнь. Блокада Ленинграда – это не 
просто исторический факт, это символ выживания, человеческой 
прочности и стремления к жизни, и через её рассказы я могла 
видеть, как важно ценить каждый момент и быть благодарным за 
простые радости.
Её энтузиазм, даже в условиях невероятных испытаний, напо-
минает о том, что настоящая сила заключается не только в фи-
зическом выживании, но и в умении сохранять уверенность, 
оптимизм и готовность помогать другим. Это наследие, которое 
бабушка оставила нам, внукам и правнукам, формирует наше 
отношение к жизни, нашу преданность близким и нашу уверен-
ность в том, что даже в самые трудные времена можно 
найти пути к свету и радости.

- Что пожелаете женскому полу в преддверии 
праздника? 

- В преддверии праздника хочу пожелать всем женщинам 
оставаться собой, верить в свои силы и не бояться следо-
вать своим мечтам. Будьте счастливы, любимы и успеш-
ны во всем, что вы делаете. Пусть каждый день будет 
наполнен радостью, вдохновением и возможностями для 
самореализации. Помните, что мы, женщины, уникальны 
и достойны всего самого лучшего!

Русенко Дарья, факультет права, 
председатель Молодежного кры-
ла БСЖ ФП:

- Я курирую деятельность молодежного крыла 
БСЖ на факультете права. В настоящее время 
наша команда активно занимается волонтер-
ской деятельностью, поскольку все мы стре-
мимся внести вклад в помощь окружающему 
миру. Мы активно работаем в направлении 
реализации целей городской организации БСЖ 
и помогаем в воплощении её проектов. Мы 
организовывали встречи с разными людьми 
и были свидетелями множества интересных 
историй. В настоящее время активно участвуем 
в жизни городской организации БСЖ.

Среди наших проектов — поездки в детские 
дома, где мы проводили время с детьми с 
ограниченными возможностями, а также ди-
алоговые площадки в домах престарелых. Мы 

стараемся помочь в меру своих сил, вкладывая 
в каждое мероприятие частичку души, чтобы 
создать приятную и дружелюбную атмосферу. 
Мы прекрасно понимаем, насколько тяжелой 
может быть эта работа, и делаем всё возмож-
ное, чтобы подарить мгновения радости тем, 
кто в них нуждается. Когда видишь горящие 
глаза детей, ожидающих праздника, становит-
ся понятно, что отказываться от возможности 
сделать что-то хорошее просто нельзя. Поэтому 
мы подходим к подготовке наших мероприятий 
с полной серьезностью и ответственностью.

На мой взгляд, в современном мире настоящую 
женщину определяет её собственное восприя-
тие себя. Взгляды, ценности, интересы, убежде-
ния и характер — все эти черты формируют 
уникальную личность. Каждая из нас инди-
видуальна, поэтому говорить о едином образе 
женщины довольно сложно. С течением време-
ни этот образ, безусловно, трансформировался, 
и я считаю, что в лучшую сторону. Роль жен-
щины в обществе значительно изменилась, и 
сейчас каждая из нас имеет возможность разви-
ваться и самореализовываться в самых различ-
ных сферах деятельности, что открывает новые 
горизонты и перспективы.

В преддверии 8 марта я искренне желаю каждой 
женщине огромной любви и понимания, ведь 
именно в любви мы расцветаем и радуем окру-
жающих. Все мы заслуживаем самого лучшего, 
поэтому хочу пожелать вам любви к себе, вдох-
новения, крепкого здоровья и счастья, которого 
достойна каждая из нас!

Емельянова Елена Юрьевна, подпол-
ковник запаса, заведующий общежи-
тием № 6: 

- Для меня воинская служба - это очень обду-
манный выбор, продиктованный как личным 
желанием, так и опытом супруга - военнослу-
жащего, чей дед был участником ВОВ, боевым 
офицером. Мне служба в ВС дала твердое 
убеждение, что нет не решаемых проблем, 
есть всего лишь временные трудности. Я всег-
да старалась по мере своих сил быть приме-
ром для своих и чужих сыновей, каждый день 
доказывая им, что любое дело нужно делать 
хорошо и доводить его до конца. Искренне 
надеюсь, что они усвоили это правило. Вре-
мя конечно же вносит коррективы в жизнь 
каждого человека. Мужчинам бы я пожелала 
не бояться трудностей, почаще выходить из 
зоны комфорта и не бояться брать на себя 
ответственность. Ну а прекрасной половине 
не забывать, что они прекрасны, но без муж-
чины это всего лишь половина, а вместе - это 
уже сила, способная спасти МИР!

Эканаміст
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Касперович Валерия, факуль-
тет права, заместитель председателя                                                                                                                  
Молодежного крыла БСЖ ФП БГЭУ:

- В рамках Белорусского Союза женщин я занимаюсь различ-
ного рода деятельностью, включающую как волонтерство, так 
и участие в республиканских конкурсах. Являясь членом мо-
лодежного крыла БСЖ на своем факультете, могу с уверенно-
стью заявить, что наше участие в различных мероприятиях и 
конкурсах не только способствует развитию личных навыков и 
умений, но и укрепляет связи между студентками на основе об-
щих целей. Мы активно организуем встречи с людьми разных 
возрастов: от самых маленьких до самых мудрых. И хочется от-
метить, что это незабываемый опыт: выслушать каждую исто-
рию, проникнуться каждой судьбой, не остаться равнодушны-
ми и помочь. Хочется подчеркнуть важность нашего недавнего 
участия в волонтёрском проекте #ВМесте, где каждый открыл 
для себя новые взгляды на мир и проникся каждой судьбой.

На мой взгляд, настоящую женщину в первую очередь опреде-
ляет ее сила, уверенность в себе и способность адаптироваться 
к изменениям. Образ женщины со временем трансформиро-
вался - от традиционной хранительницы очага до активного 
участия не только в жизни своей семьи, но и целого государ-
ства. Сегодня женщины занимают лидирующие позиции в 
разных сферах. И важно не забывать, что каждая женщина 
уникальна, и ее индивидуальный личностный путь - это отра-
жение времени, в котором она живет.

В преддверии 8 марта я хочу пожелать всем женщинам сле-
довать своим мечтам и целям, сохранять уверенность в своих 
начинаниях и всегда быть окруженными чистой и светлой лю-
бовью от родных и близких. С праздником, дорогие дамы!     
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- Проект «Студент года» начался для меня 11 сентября, в 
этот день я начала подготовку к университетскому этапу, а 
закончился 28 февраля, финалом республиканского этапа. 
Даже не верится, что полгода моей жизни прошли в по-
стоянных репетициях дефиле, мастер-классах, экскурсиях, 
репетициях номеров…. 
Конкурс состоял из интеллектуального этапа и защиты 
проектов, ораторского и творческого этапа. Оценки за 
интеллектуальный и ораторский этап назвали сразу, благо-
даря этому я понимала, что являюсь претенденткой на при-
зовое место, но так как оценки за творческий этап не на-
зывали сразу, конечный результат все таки был интригой. 
Оглашение результатов было самым волнительным и тяже-
лым моментом на конкурсе, ведь я представляла не только 
себя, университет, но и весь город Минск. Скажу честно, я 
растерялась, когда услышала свое имя, мне казалось , что 
это сон. Недавно меня спросили:« Если бы ты знала какой 
путь предстоит пройти, согласилась бы на участие?» На 
самом деле я хорошенько задумалась над ответом, с одной 
стороны - натертые мозоли и слезы от постоянной устало-
сти, горящих дедлайнов, с другой стороны - конкурс пода-
рил мне огромный багаж знаний, умений, закалил меня и 
дал много возможностей для будущего. Поэтому я отвечу 
«да», я бы прошла этот путь еще раз, ведь благодаря нему 
я стала лучшей версией себя, передо мной открылось мно-
жество возможностей для самореализации и я точно знаю, 
что я возьму от них максимум. 
Современная женщина — это многогранная личность, 
которая успешно совмещает роль матери и карьеристки, 
показывает, как можно за 24 часа успевать готовить за-
втрак, ужин, заботиться о себе и своей семье и руководить 
крупной компанией . Историческая трансформация роли 
женщины показывает, что общество движется к равенству, 
где каждый человек, может распоряжаться своей судьбой 
как пожелает и пол тому не преграда. 
В наш праздник хочу пожелать, чтобы каждый день при-
носил радость и вдохновение, а все мечты сбывались. Всег-
да помните, что женщины — источник силы и красоты, 
и наша энергия способна освещать мир вокруг. Пусть в 
вашей жизни будет больше ярких моментов, поддержки и 
понимания. Желаю оставаться нежными, чуткими , жен-
ственными и любимыми. С праздником!
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